

あしかわ

令和3年9月16日 相川小学校 学校だより 編集 校長 小宮山 尚

子供たちが登校しました

2週間に及んだ「分散登校」を終えて、13日から「通常登校」となりました。分散登校期間中の保護者の皆様のご苦労は、大変なことだったと拝察します。おかげさまで、感染症の校内発生もなく取り組むことができました。

さて、山梨県内の市町村に発出された「まん延防止等重点措置」が解除になり、通常登校になったとはいえ、学校での感染防止対策について油断はできません。

学校では、新たな感染防止対策として①登校時の児童全員検温 ②来校者への室外対応 ③児童下校時刻の前倒し(学校滞在時間を短くする)を取り入れて取り組んでいます。

13日から通常登校になったことで、どの学級の子供たちも大変にうれしそうでした。1校時の時間帯を使って、校長より全校児童への講話、また各学級では全員がそろった喜びの共有や2学期に頑張りたいことなどを話し合いました。

学校では、子供たちの「学びの保障」と「感染 防止」という両面に注意しながら、子供たちに向 き合っていきたいと思います。

感染防止対策については、これまでの取組を再確認・再徹底して取り組んでまいります。

【9月13日 校長講話から】

おはようございます。

やっと、全校のみんなが学校へ集まりました。

みんなが、学校へ来てくれて、戻ってきてくれて、校長先生はとってもうれしいです。 毎日、毎日、みなさんが元気にしているか、 心配をしていました。

さて今日からが本当の意味での2学期です。 みなさんは、学校が分散登校の間に、学校 のことや友達のことをどう思っていましたか。 グループごとに励ましのメッセージや児童会 のお手紙の活動もありましたね。

学校には、勉強を教えてくださる先生がいて、はげましてくれる友達がいて、楽しみな休み時間、おいしい給食があって、それらは、当たり前でした。でも、こうやって2週間もの間、学校に来てもクラスの仲間、みんなが全員いませんでした。学校とか、クラスというのは、とてもすばらしい、すてきな所だと感じていると人が多いと思います。

みなさんの教室、学校には、たくさんの学 びがあります。今、この時に感じる新鮮な思 いを、これからの新しい生活の中で活かして ほしいのです。

みんなマスクをつけていますね。でも、このマスクの下は、心のスマイルです。「やればできるは魔法の合言葉」この合言葉と、先生や友達と学べることがどんなに大切かを心にとめてください。

しっかりとお話を聴いてくれて、ありがとうございました。

始業式児童のあいさつ

分散登校の影響で、当初の始業式の日にできなかった代表児童によるあいさつを13日に行いました。

今回は、4名の児童のあいさつの中から「2学期に頑張ること」について紹介します。(紙面の都合で、一部のみの掲載と漢字表記に変換させていただきます。)

◎低学年代表のあいさつ

私が、2学期に頑張りたいことは3つあります。1つ目は、あいさつです。私は、どうしてもあいさつをする時には、はずかしくなってしまうので、2学期にははずかしがらずにあいさつができるようになりたいです。

2つ目は算数の計算も問題の意味がわからないことがあるので、2学期になったら、よく考えてわかるようになりたいです。

3つ目は人に優しくすることです。どうして も、いやな時にすぐにおこってしまうので、2 学期にはすぐにおこらないようにしたいです。

◎中学年代表のあいさつ

2学期に頑張りたいことは2つあります。

1つ目は、学習面で社会の自然災害についてです。最近のニュースで地球温暖化などが進む影響で自然災害が増えていると聞いていて気になっていました。ちょうど2学期の社会で習うので、この機会に考えを深めたいと思います。

2つ目は生活面です。2学期は運動会や校外学習など、とても楽しみにしている行事がありますが、最近のコロナ感染拡大が気になります。小学生も感染者が増えているので、これまで以上に手洗いや消毒、ソーシャルディスタンスなどに注意して毎日元気に過ごしたいと思います。

私は6年生として下級生のお手本になりたいと思います。例えば、あいさつや授業に対する意識など単純なことでもお手本になりたいです。理由は6年がそういうことでもしっかりしていると下級生が見て「真似しよう。」という気持ちになると思うからです。(中略)

運動会などの楽しみも待っているので、コロナを乗り越えてこれからも学校生活を楽しんで2学期も頑張りたいと思います。

◎児童会代表のあいさつ

一番大きな活動は、ゲーム集会です。ゲーム 集会では、 $1 \sim 4$ 年生は楽しみながら仲を深め、 5年生は6年生に教わりながら、全体をまとめ る力をつけるとても大切な会です。、 $1 \sim 4$ 年 生が楽しめるように、 $5 \cdot 6$ 年生は頑張りましょう。

2つ目は、落ち着いた生活、無言SS、先見活動の取組があります。この目標は児童総会で決めたものです。決めたことを最後まで守り、安心できる学校を作っていきましょう。

安心メールに関わるお願い

学校から「安心メール」で連絡やお願いをする機会が増えています。コロナ禍の状況下で、万一の場合の「緊急連絡」もあります。

以前からお願いしていますように、1日に何回 かメールの確認をお願いします。

次のお願いについてもよろしくお願いします。

先日のメール配信において、大切な連絡である ことから「開封確認通知」をつけてメールを配信 しました。

開封確認を行ったところ、1家庭で複数名がメール配信を登録している家庭において、1名のみのメール開封で終わっていて、他の登録者は開封していないことが確認されました。

児童数と配信登録者数では、配信登録者数の 方の人数が多いことから、未読家庭の児童の特 定に大変に時間がかかわりました。

学校では、児童引き渡しなどの緊急メール配信時には、開封状況を可能な限り確認します。

各家庭でメール配信を登録している方は、 必ず全員がメールを読むようにお願いします。

秋季運動会の実施に関わって

~ご理解とご協力をお願いいたします~

11月6日(土)に秋季運動会を予定しています。新型コロナウイルス感染症の感染防止対策を とった上での実施となります。運営面、指導面の アウトラインをお知らせします。

運営面について

- ○参観者は、本校に児童がいる各家庭2名以内 (家庭で面倒が見られない弟・妹の同伴は可)
- ○参観者の事前把握、当日の健康チェックに支 障があるため、一般の方の参観はできません。
- ○参観者は、事前に学校へ登録した方とし、健康チェック他を実施します。
- ○参観者は、「保護者 I Dカード」の表示をお 願いします。カードがない方は、担任まで連 絡願います。
- ○低・中・高学年の3ブロック制です。 参観者の入れ替えを時間で行います。
- ○開閉会式は、児童対象に校内放送でします。
- ○ご来賓のご招待は、行いません。
- ○「宝ひろい」は、一昨年度より行いません。
- ○テント、シートの持込は、ご遠慮ください。
- ○席取りは、「不要」です。
- ○会場内での飲食は、ご遠慮願います。
- ○昼食なしの「午前中開催」とします。

「地域の感染レベルの上昇」、「陽性者の確認」 他で中止にする場合があります。 制約や制限があ りますが、ご理解とご協力をお願いいたします。

指導面について

既に令和3年2月の学級懇談会時にご説明させていただきましたように、本年度より本校では行事のための「特別日課」を行わないことになっています。(卒業式の練習は特別日課6年のみ)

特別日課を行わない理由は、普段の学習リズムが崩れることが、児童に負担をかけていました。 また、運動会時の特別日課では、1日に2時間も 運動会の練習を行うことも児童の負担になっていました。

運動会の「ねらい」の1つに、日常体育授業の発表の機会とする位置づけておきながら、普段の体育学習の充実から離れた「発表するための体育」の練習になっていた反省が、私たち学校にあります。

運動会は、普段の体育学習の延長上にあるもので、児童にとってもっと自由にのびのびと楽しく 躍動する姿を運動会の機会にご覧になっていただければと考えています。

11月の運動会に向けて、これまでの積み重ねを大切に、より一層、普段の体育授業を大切にしていきたいと考えています。